

JORNADA DE ENCUENTRO DE COORDINADORES EN CONFERRE

Conferencia de Superiores y Superiores Mayores de Religiosos y Religiosas de **CHILE**

Sábado 11 de Mayo del 2019

Tema del encuentro: ser Asociados al Carisma de una Congregación

De nuestra Congregación "**Hermanas de Cristo**" asisten:

- Tres religiosas: hermanas Nelly, Maria Elena y Emma,
- Cuatro asociadas coordinadoras: Eva, Marcela, Ana y Lucía,

Ana Rojas, Asociada del grupo de Santa Cristina



Un "carisma": ¿qué es?

Los Carismas son dones del Espíritu Santo, para ser compartidos en beneficio y utilidad de todo el pueblo de Dios. El desafío es urgente y necesario, debemos renovarnos y re- edificar una nueva Iglesia desde la base de las enseñanzas de Jesucristo, manifestando en nuestro quehacer cotidiano el Amor del Padre-Madre.

Asociados al Carisma de las Hermanas de Cristo, Valorar el camino hecho desde los orígenes, inspirándonos de la fuente inagotable de vida que nos da la fe en la vida, el testimonio de nuestro Señor Jesús, fidelidad a nuestro Carisma: "*Ser artífices de unidad en un mundo en crisis y dividido*", ser consecuentes en nuestra vida, perseverar.

También, reconociendo en la historia de la Congregación la acción viva del Espíritu Santo (Acontecimiento Fundamental) que nos llama a "*ser testigos de Jesucristo, principio y Artífice de Unidad*", como también a reunir a las personas separadas de Dios y a reunir todas las cosas en Cristo.

- Si se reúne la totalidad comprendemos la grandeza de la Creación como el mandato divino de cuidar lo existente.
- Se requiere de un lenguaje del "nosotros", partícipes y corresponsables de la misión compartida, una identidad colectiva en la comunión con los otros, donde todos aportan lo mejor de sí, con compromiso, armonizándose para lo cual se alimentan de la oración, de la espiritualidad cristiana, en el camino de poder vivir el evangelio, se realiza sinergia, a través de las diversas formas de vida ya sea laical en su propio hogar, como en la vida consagrada, religiosa, en un acompañamiento permanente, en una formación actualizada,

Siendo una tarea común la Creación de una nueva cultura de encuentro con Dios, en el silencio, en la contemplación, en la relación con otros, en el respeto mutuo, en el perdón, la reparación del daño, en el trabajo responsable junto a otros, en el compromiso, en la fidelidad en nuestra fe con el mundo y con la Iglesia de Comunión para que "*todos seamos uno.*"

Lucia Pinilla, asociada de Providencia



¿Cómo nos vinculamos con la Congregación como familia carismática?

Vincularse: es la forma en que nos estamos relacionando con el carisma, fundación y lugar de encuentro.

¿Cuál es nuestra identidad? Vivir, con todo lo que somos, una dinámica estimulante entre religiosos y laicos.

La fuente del *carisma* son los fundadores y estamos llamados a vivirlo como familia sanguínea: acogiendo y ayudando a los que necesitan, siendo "puentes" en situaciones complicadas...

Las relaciones son básicas y profundas en el ayer y hoy. Suscitar espacios en las relaciones, para que no se rompan. Es tarea de cada uno/a y por eso cada uno/a es importante. Hay que volver siempre al carisma, que hacer, como hacer, como enfrentar. Y tener en cuenta que la diversidad de las identidades es la riqueza.

Reconocer la riqueza de los laicos que estamos llamados a compartir el carisma y compartiendo todo cada uno en lo suyo.

¿Cómo podemos poner nuestros dones al servicio de todos y de la Iglesia?

- La creatividad se vive a partir de nuestros carismas
- Fomentar las relaciones humanas, cada miembro necesita elementos que nos ayuden a ser mejor, a descubrir lo que es. Tener claro que servimos.
- Trabajar la corresponsabilidad, Promover los proyectos en común y Espiritualidad que va colocando el sello por dónde va la Congregación.
- Hacemos balance del camino andado: cuáles han sido los logros más significativos en la construcción de nuestra Familia carismática.
- Importancia de estar en relaciones vivas, dentro del pueblo de Dios - en definitiva, nosotros no somos representación diplomática - nuestra presencia **es profética**
- . Ser profeta es ser portador de buenas noticias. No somos los privilegiados. Somos las familias carismáticas, su aporte, un compromiso aplicable a la misión.
- Mirar hacia una Iglesia de comunión. No podemos perder de vista, que la comunión de Cristo sea realidad
- . Mantener el balance entre caminar, orar y discernir y precisar el horizonte de este camino. Contribuir a que la única persona visible sea JESÚS.

Tener en cuenta que otros viven este mismo carisma en otros países.



Marcela, Lucia, Hna María Elena, Eva, Hna Emma, Hna Nelly, Anita



Lucia Pinilla



Ana Roias



Marcela Lemus



Hnas Nelly y María Elena